

様式第1号

会 議 録

会 議 の 名 称	令和5年度所沢市立学校給食センター運営委員会
開 催 日 時	令和5年7月14日(金) 午前10時から午後1時
開 催 場 所	所沢市立第1学校給食センター 会議室
出 席 者 の 氏 名	立花真輝・横川智恵・杉町まり子・國分義明・菅原新吾・北田徳克 田中夏子・佐島正人・笹本史・山本直子・平塚俊夫・杉吉悦子 望月慶・鈴木香子・鈴木美奈・内田聡
欠 席 者 の 氏 名	木村淳・加藤邦彦・鈴木くるみ・山城真理
説 明 者 の 職 ・ 氏 名	保健給食課 課長 渡辺純也 主査 後藤毅彦 主査 手塚和美 栄養士 西村陽子 第1学校給食センター所長 木曾高憲 栄養教諭 高橋 澄子 第3学校給食センター所長 町田昌紀 主査 磯 咲子

<p>議 題</p>	<p>(1)令和4年度学校給食センター運営実績について</p> <ul style="list-style-type: none"> ①給食センター稼働日数 ②学校給食費 ③令和4年度学校給食実施人員 ④令和4年度学校給食センター学校別実施回数 ⑤令和4年度給食費決算報告 ⑥食育指導 ⑦令和4年度地場産物の使用状況 ⑧学校給食センター実施状況 <p>(2)令和5年度学校給食センター運営計画について</p> <ul style="list-style-type: none"> ①給食実施日 ②給食実施人員 ③学校給食実施回数 ④令和5年度食育計画(案) ⑤令和5年度年間献立計画 ⑥学校給食用物資規格及び納入指定業者 ⑦地場産物を使用した所沢市オリジナル商品の開発 <p>(3)その他</p> <p>報告事項</p> <ul style="list-style-type: none"> ①学校給食センター再整備について ②新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金について ③給食費の改定について
<p>会 議 資 料</p>	<p>令和5年度所沢市学校給食センター運営委員会 資料</p> <p>令和5年度所沢市立学校給食センター運営委員会 次第</p> <p>令和5年度所沢市立学校給食センター運営委員会委員 名簿</p> <p>所沢市立学校給食センター設置及び管理条例</p> <p>所沢市立学校給食センター設置及び管理条例施行規則 含む</p> <p>学校給食センター再整備について</p> <p>給食費の改定について</p> <p>学校給食衛生管理マニュアル(令和5年度版)</p> <p>所沢市物資規格書(令和5年度版)</p>

事務局出席者	<p style="text-align: center;">教育長 中島秀行</p> <p>学校教育部 部長 中田利明</p> <p>保健給食課 課長 渡辺純也</p> <p style="text-align: center;">主査 後藤毅彦 主査 根来尋明</p> <p style="text-align: center;">主査 手塚和美 栄養士 西村陽子</p> <p>第1学校給食センター 所長 木曾高憲 栄養教諭 高橋 澄子</p> <p>第3学校給食センター 所長 町田昌紀 主査 磯 咲子</p> <p>電話</p> <p>保健給食課:04-2998-9249</p> <p>第1学校給食センター:04-2949-3740</p> <p>第3学校給食センター:04-2942-2972</p>
--------	---

様式第2号

発言者	審議の内容（審議経過・決定事項等）
根来主査	開会
木曾所長 高橋栄養教諭	調理場見学 施設設備・調理作業の説明
中島教育長	委嘱状の交付 あいさつ
渡辺課長	学校給食センター運営委員会について説明
全委員	自己紹介 給食にまつわる一言エピソードをふまえて自己紹介
立花委員	以前食べていた給食を思い出しますと、ソフト麺が美味しかったと思います。袋を自分で開けて混ぜ混ぜする、料理をしている感じでよかったですという思い出があります。いつも楽しみにしております、
横川委員	自校給食が私の時代からありまして、休み時間になると給食のところが見えるので、給食を作るのをずっと見ていることができました。今日センターで大きなしゃもじなどをみて懐かしいなと思いました。

<p>杉町委員</p>	<p>伸栄小学校は給食を残す率が高いと言われて着任したのですが、すごくよく食べるクラスで、休みの人の食パンを奪い合いとかがあり、給食を楽しみにして過ごしています。学校の給食はありがたいなと感じております。</p> <p>小学校の頃に、給食の時間に牛乳を飲むたびに前の男子が笑わせてくるので、毎日吐き出しそうでしたが、楽しい思い出です。私は揚げパンが好きでした。</p>
<p>國分委員</p>	<p>子供の頃は給食が大好きで、揚げパンとかコーヒー牛乳が献立にあると前日から楽しみにしていました。</p> <p>カレーとかハヤシライスは特に好きだったのですが、今でも忘れられないのは、立花先生もおっしゃっていましたがソフト麺です。山田うどんのスパゲッティとかラーメンが給食で食べれて、あの味が今でも忘れられず、どこかで、また食べられないのかという思いでおります。もし食べられるのなら食べたいです。</p>
<p>菅原委員</p>	<p>私は所沢市の出身ではありません。横浜市出身です。横浜市は学校給食が小学校までで、中学校は給食がありませんでしたので、中学校3年間は母が作ったお弁当を持って通学していました。</p> <p>所沢市に来て、9年間、美味しい給食が食べられるということは、とても素晴らしいことだなあ、とずっと思っていました。</p> <p>これからも子供たちのために美味しい給食を提供して下さるよう願っています。</p>
<p>北田委員</p>	<p>私は北野の出身でありまして、小学校は小手指小学校で、小手指小学校は当時から自校給食で、給食が何よりの楽しみであったという記憶があります。私は北野で開業しておりまして、こちらの給食センターも立ち上がった時から身近に感じておりますので、今後とも何かお役にたてることがあればと思っております。</p>
<p>田中委員</p>	<p>私の子供たちは、もう高校生なんですけれど、小中学校の給食で今日はじゃんけんに勝ったから、おかずおかわりしたとか、給食費以上に食べてきたと思います。とても美味しかったようで、とても助かるなと思っていました。</p> <p>今、この委員会に携わらせていただいて、学校給食がどれだけ大変</p>

<p>佐島委員</p>	<p>な過程で作られているのかを実感しているところです。 薬剤師として何か役に立てることがあればと思っております。</p> <p>今年、初めて給食センターを担当させていただいて、2回ほど給食センターの立ち入り検査をさせていただきました。初めてのことでよく分からないこともありました。調理員のみなさんが大変、衛生面で気を使って調理をされていたのが印象に残りました。私は入間市の出身ですが、給食に関する思い出は、みなさんご存じかどうかわかりませんが、牛乳がテトラパックの時代で、先割れスプーンとサイコロのような紙に包まれたマーガリンが出てきました。それが冬は塗りにくく、夏はドロドロ。今にして思えば、良い思い出になっています。中でも当時はパンが多かったんですが、アルファ米という、おしぼりの袋に入ったような、ちょっと塩味のご飯が出た時は、給食でご飯食べられるんだと思って、びっくりしたんですが、あまり献立で出てこなかった記憶があります。いろいろありますが、この辺にしたいと思います。</p>
<p>笹本委員</p>	<p>私は生まれ育ちが関西、兵庫、大阪なので、こちらで給食を食べたことはありませんが、私は住まいが越生なので、娘たち二人が越生の方で給食をいただいております。</p> <p>特に長女がクリスマス前になると、とても喜んでいるんですね。何でだろうと思っていたら、ケーキが出るんです。私の時代では考えられないようなことが給食のメニューの中に入っているというのが非常に印象的でした。むしろ私が記憶に残っているのは、平成3年に来て、その後、皆さんもご存じかと思いますが、平成7年あたりに大阪の堺市で0157による食中毒という大事件がおきまして、大量調理施設衛生マニュアルという各学校、給食センターも含めて、毎年毎年、マニュアルが周知されているかどうかを毎日チェックさせていただきました。日々、毎年ちよつとずつ改善されたということを全部、厚生労働省に報告したのですが、その努力、経験というのは、栄養士の方々もよくご存じのことと思いますし、今もそれを続けていただいていることに感謝しております。</p>
<p>山本委員</p>	<p>給食の思い出ですが、私は学校で担任を長くやっております、担任をやる中で、例えばデザートじゃんけんですが、大人数でやるので子供たちが途中で半分に別れて、自分たちで、じゃんけんし</p>

<p>平塚委員</p>	<p>ようと声を出して、目を輝かせている姿とか、また残菜ゼロを目指していましたので、私が食缶を抱えて、いろんなグループを周って給食を分けていく、そういう時に自分が40人の子供たちのお母さんになったみたいな気持ちになれて、本当に幸福な時間でした。今日も給食楽しみにしています。</p> <p>私は市内の南小、南陵中の出身ですが、南小はその当時から親子給食で、給食調理場がありまして、大変美味しかったのを覚えています。</p> <p>その頃は南小で作った給食を南陵中まで運ぶのですが、車がありませんので、リアカーで運んだ記憶があります。</p> <p>所沢の給食は、クオリティが高いと思います。南小だけでなく給食センターも含めて大変美味しかったので、その影響だと思いますが、娘は食に関わる仕事がしたいということで管理栄養士になり、埼玉県の栄養教諭として働いております。</p> <p>これも所沢の給食の良さが影響したのかと、今は大変ありがたく思っています。それ以外にもいろいろ給食の思い出はありますが、みなさんと同じようにこれからも給食を応援していきたいと思っております。</p>
<p>杉吉委員</p>	<p>私は退職まで学校給食を担当させていただいて、栄養士として働いていました。今日も懐かしく現場を見まして、この暑い中で作っている人は汗だくになりながら大変だろうなと思いながら懐かしく思っていました。</p> <p>私の子供の時には、こんなにいろんな種類の美味しいものがなく、嫌な物ばかりで、牛乳の代わりに脱脂粉乳だったり、ソフト麺もスキムミルクが入っており、温かいものだと匂ってきて、なかなか美味しく食べられる感じではなかったのですが、子供たちが喜んで食べられる所沢の給食は、自分でも担当していましたが、これからさらにいろいろ工夫をして作っていただきたいと思います。</p>
<p>望月委員</p>	<p>市民公募ということで応募させていただきました。現在、娘が東所沢小学校の1年生で、やっと学校に通い始めたところです。</p> <p>給食にまつわるエピソードなんですけど、私は新座市で隣の地区なので似たり寄ったりのものを食べてきたと思うんですが、一番思い出に残っているのは給食の時間です。机を向かい合わせて昨日のテ</p>

	<p>レビの話しをしたり、野球の話をしたり、笑わせたり、牛乳の早飲み大会とか自主的にやったりとか、私の世代は食べるのが遅い子とか食べきれない子とかが最後まで残される世代でしたので、そういう子のお手伝いをして、食べてあげたりとかというのが給食にまつわるエピソードです。美味しい給食でしたので好き嫌いもなく、嫌いな物が食べられるようになったとかというので給食の有難さというのは感じております。妻が和田小の2期生なのですが、冷凍マンゴスチンが出たと言っていたんですが、私は冷凍マンゴスチンというものが分からないですが、牛乳が「わたぼく牛乳」を飲んでいたので、私も飲んでいたんですが、娘にその話をしたら、今はコバトン牛乳を飲んでいると、そういったことで娘とのコミュニケーションとしても楽しんでおります。</p>
鈴木(香)委員	<p>広報を見て興味を持って応募させていただきました。私も所沢の北秋津小、南陵中の出身で、冷凍マンゴスチンは、すごい印象的で、今、子どもが北秋津小に通っていますが、出ていないんですね。</p> <p>当時は給食でしか食べられない、美味しいデザートとして覚えています。せっかくの機会で、このように給食に携わらせてもらえるので、何ができるかわからないですが、ここで感じたことを我が子とかお友達とか家族とかに広めながら、所沢市の方々が美味しい給食を作るために未来のためにこんなことを考えているということをも自分の中で、しっかり組み立てたものを発信していけるようにできたらと思っております。</p>
鈴木(美)委員	<p>子供が富岡小学校の二年生で、先日、給食の時間に教育長が来ていただいた時にお会いしているかもしれません。</p> <p>私自身も富岡小学校、富岡中学校に行っていました、その時の思い出ですが、ソフト麺も好きだったのですが、大食缶の中に煮込みうどんと言って、一緒にうどんが煮込まれているものがありまして、それが好きでした。煮込みうどんが出た日は、必ず揚げ餃子がついていて、それも大好きで、その給食のセットの日はすごくテンションが上がって、嬉しかったことを覚えています。</p> <p>娘に聞いても、給食は本当に美味しくて、毎日楽しく食べていると言っていて、周りの子供もみんな同じことを言っていて、今すごく栄養士さんも頑張ってくれていて、給食もすごく美味しくなっていると嬉しく思っています。</p>

<p>内田委員</p>	<p>夏休みに入ると毎日お昼ごはんを作るのが大変なので、給食はありがたいなと思っています。</p> <p>給食のエピソードということで、ソフト麺、マンゴスチン全部言われてしまいました。私もソフト麺大好きで、残してしまった思い出があるんですが、ソフト麺の時に黄色いお椀の中につゆが入っていてそこに入れるのですが、一気に入れると溢れてしまうので、二分割にするか四分割にするか、先割れスプーンの反対側を使ってきれいにやるか、定規を使うかそんなことを考えながら、いかにきれいに四分割にするかということを考えながら、給食を美味しくいただいていたいました。</p> <p>マンゴスチンにしても、給食で初めてマンゴスチンを知り、すごい衝撃を受けました。学校給食のおかげでマンゴスチンの美味しさを教えていただきました。</p>
<p>根来主査</p>	<p>管理条例施行規則の第5条に基づき、会長、副会長の選出をしたいと思います。なお、選出については、委員の互選によるとなっております。互選ということによろしいでしょうか。</p>
<p>杉吉委員</p>	<p>事務局の方に一任でお願いしたいと思います。</p>
<p>根来主査</p>	<p>事務局一任の声をいただきましたので、事務局より提案させていただきます。</p> <p>会長には山本委員、副会長には立花委員にお願いしたいと思います。</p> <p>承認していただければ、拍手をお願いします。</p> <p>ありがとうございます。会長には山本委員、副会長には立花委員にお願いします。会長、副会長、その場で一言ずつご挨拶をいただきたいと思います。</p>
<p>山本委員 立花委員</p>	<p>あいさつ あいさつ</p>
<p>根来主査</p>	<p>資料の確認をしたいと思います。まず、事前に配布いたしました資料でございます。お持ちでない方は事務局から配布いたします。また、本日配布した資料として、</p>

<p>根来主査</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・学校給食用所沢市物資規格書 令和5年度版 ・学校給食衛生管理マニュアル 令和5年度版 ・学校給食費の改定について ・学校給食センターサマーフェスタ ・給食センター再整備について <p>不足している資料はございませんでしょうか。</p> <p>それでは、次に出席者数について、ご報告申し上げます。 本委員会は20名の委員構成となっており、本日はただ今16名の方にご出席をいただいております。</p> <p>そして、管理条例施行規則では、会議は委員の過半数の出席により成立すると規定されておりますので、本日の委員会が成立することをご報告申し上げます。</p> <p>それでは、これにより議事に入ります。議事の進行につきましては管理条例施行規則の規定により、会長に議事の進行をお願いしております。</p> <p>それでは山本会長、議事の席をお願いいたします。</p>
<p>議長</p>	<p>それでは規則に従いまして議長を務めさせていただきます。 議事に入る前に会議の公開、非公開、会議録についての説明をお願いします。</p>
<p>根来主査</p>	<p>所沢市の会議の公開に対する指針に基づき3点ほど確認させていただきます。</p> <p>まず、会議の公開・非公開についてですが、所沢市情報公開条例及び個人情報保護条例に基づき、審議会・委員会等の会議は、原則公開で行うものとなっており、本会議は公開で行いたいと思います。</p> <p>なお、会議を公開で行う場合は、傍聴者に対して原則として会議資料を配布することになりますので、指針に基づき傍聴者に対して会議資料を配布したいと思います。</p> <p>次に、会議録の記録方式ですが、会議録の記録方法につきましては、要旨を記録する「要約方式」で、また、発言者名を公開とするか非公開とするかにつきましては、発言者及び答弁者名は、公開でお願いできたらと考えます。</p> <p>次に、会議録の確定についてですが、委員長にご承認いただき、確定する方法でお願いできたらと考えております。</p>

	<p>以上でございます。</p>
議長	<p>ただいまの説明のとおりにいたしたいと思いますのでご承認をお願いいたします。</p>
全委員	<p>承認</p>
議長	<p>会議は公開ですが傍聴人の申し入れはありますか。</p>
後藤主査	<p>傍聴の申し入れはあります。3名の方が傍聴を希望しております。</p>
議長	<p>お入りになってください。</p> <p>傍聴人入室</p>
議長	<p>それでは傍聴される方もよろしくお願いいたします。</p> <p>傍聴される方は会議を傍聴するにあたり次の事項を守っていただければと思います。</p> <p>会議開催中は静粛に傍聴することとし、拍手その他の方法により賛成反対の意向を表明することはできません。</p> <p>会議において写真、録画、録音等はできません。</p> <p>その他会議開催中の秩序を乱すことのないようご協力をお願いいたします。以上3点のほか傍聴される方は係員の支持に従っていただきたいと思います。</p>
議長	<p>それでは議事に入ります。</p> <p>事務局から配布されております。本日の次第内容に基づき議事を進めてまいります。</p> <p>はじめに議事(1)令和4年度学校給食センター運営実績についてです。本委員会は、給食センターの運営に関して審議する機関ですので給食センターの令和4年度の実績、実施状況、令和5年度の計画事務局から説明され、それに対して、意見を述べ、検討することになるかと思っております。</p> <p>それでは、事務局には、次第の議題(1)の説明をお願いします。</p>

手塚主査	<p>①給食センター稼働日数</p> <p>②学校給食費</p> <p>③令和4年度 学校給食実施人員</p> <p>④令和4年度学校給食センター学校別実施回数</p> <p>⑤令和4年度 給食費決算報告</p> <p>⑦食育指導</p> <p>⑧令和4年度地場産農産物の使用状況 について説明</p>
木曾所長 町田所長	<p>⑨学校給食センター実施状況</p> <p>両センターの概要、給食費の決算報告を説明。</p>
議長	<p>議事（１）につきまして、ご質問、ご意見等ございますか。</p>
笹本委員	<p>全体の金額が億単位なので、たかがしれてると言われるかもしれませんが、振込手数料について、削減できる方法があるのではないのでしょうか。詳細は把握していないのですが、今、ネット銀行となど活用することで、少しでも削減できるのではないかなと。実際できるかどうかは具体的なことはわかっていないので、失礼な言い方かもしれませんが、何円か単位でも削減できるのではないのでしょうか。</p>
木曾所長	<p>振込手数料ですが、第1給食センターの場合は保護者からまず各校の校長が管理している口座に振り込まれ、それが毎月保護者の口座から振り替えられますので、毎月毎月給食センターの口座に振り込まれる手数料が発生します。対象校が15校ありますので、1回に100円から145円かかりますので、15校合わせて1年間分のトータルで、この決算書にあります金額程度の振込手数料が毎年かかっている状況です。</p> <p>今は郵便局の口座から振込まれていますが、郵便局の手数料については無料という制度がないため、1校あたり146円かかる状況になっています。また手数料については、結構、変動幅が大きかったり、ネット銀行は無料の口座などはあるのですが、給食費については郵便局の口座を利用していますので、今後、引き続き研究してまいります。この程度の負担を給食費の方から手数料としていただいているところです。</p>

	<p>また、振込手数料については、逆に三菱UFJ銀行やりそな銀行など、値上げの方向もあるので、どの銀行口座を使えばいいのかというのは、引き続き研究してまいりたいと思っております。以上です。</p>
議長	<p>他にご質問等はございますか。</p>
望月委員	<p>職員数に関してなんですが、栄養士、運転手などの配置基準など、何かあるのでしょうか。</p> <p>第1センターの栄養士が5名に対して、第3センターは3名になっています。</p>
町田所長	<p>第3センターの資料が同じ形になっていなくて、分かりにくいのですが、臨時職員という栄養士と合計すると人数が同じになります。</p>
望月委員	<p>第1センターが1日7,801食に対して第3センターが1日7,520食で、250食の差ではあるんですけど、人数の適正の指標というか、何かお持ちなんでしょうか。</p> <p>職員数も第1センターが66名、第3センターが54名と差があります。</p>
後藤主査	<p>実際に教育委員会としての定数はありますが、各センターに対して何人という配置の基準はありません。</p>
望月委員	<p>各センターにお任せしているということですか。</p>
後藤主査	<p>第3センターの方も募集はかけていますが、なかなか応募がなく、苦慮しているところです。できれば第1センターと同じ人数は、ほしいと思っています。</p>
議長	<p>他にご質問等はございますか。</p>
議長	<p>議事(1)令和4年度学校給食センターの運営実績についてご承認いただけますか。</p>
全委員	<p>賛成多数で承認</p>

議長	次に議事(2)令和5年度学校給食センターの運営計画について説明をお願いいたします。
西村栄養士	<ul style="list-style-type: none"> ①給食実施日 ②給食実施人員 ③学校給食実施回数 ④令和5年度食育計画(案)について説明
高橋栄養教諭	⑤令和5年度 年間献立計画について説明
磯主査	<ul style="list-style-type: none"> ⑥学校給食用物資規格及び納入指定業者 ⑦地場産物を使用した所沢市オリジナル商品について説明
議長	議事(2)の説明に対して、ご意見、ご質問等ございますか。
田中委員	<p>所沢市の食材ベスト3の里芋、小松菜、人参ですが、里芋は主に里芋コロッケとして使っているのでしょうか。</p> <p>そのままの里芋で調理するときは、例えば定番メニューみたいなものはあるのでしょうか。里芋は調理が大変のではないかと考えています。</p>
高橋栄養教諭	<p>里芋は大変なんです。大変な話ばかりすると怒られてしまいますが、里芋は3日前連続した日で使えて、メニュー的には芋の子汁や里芋の煮物、おでんの中に入れてたりとか、そうした使い方をしますが、上手に買うのにA級の一番いいものは、形も丸くてきれいですが、給食で使うのはB級くらいのもんです。B級の里芋は形がじゃがいもみたいにちょっとゆがんでいたりすると、皮むきのピーラーをかける時、横の皮が残ったりしますので、それを皆が手作業でむいて、風をあてて、ヌルヌルしないようにしてから切るようにしています。</p> <p>そのため丸ごと使う時と、里芋コロッケにしてる分は、硬い部分を上手に使っています。</p> <p>硬くてゴリゴリしてる部分を蒸かして、つぶして、加工しているのが里芋コロッケです。</p>

議長	素晴らしいご苦勞をしてくださっているんですね。 他にご質問等はございますか。
望月委員	給食物資納入指定業者についてなんですが、衛生監視点というのは、保健所の衛生管理表を提出されているということだと思いますが、20番の業者が82点と他の業者に比べて点数が低いと感じますが、検査の内容が合格になる見解をお伺いしたい。
磯主査	審査の方法が保健所の方で変わったということがあり、その施設に合ったチェックを保健所の方がしていますので、相談しながら進めて、概ね80点以上あれば、給食の安全が保たれているということで、進めています。今回、監視の表が変わったということで、こちらから無理を言って指定業者については、すべての業者が必ず保健所に連絡をしてくださいということで、お願いしましたので、その際には笹本委員に協力をいただいて、無事に業者を決定することができました。
笹本委員	令和3年6月1日付けで食品衛生法が大幅に改定されました。点数の付け方が根本的に変わりましたので、その前年までの付け方の点数の基準と新しい基準を同じ点数でやると、納入業者として無理だということになってしまいます。そうなると点数だけの問題ではなくなりますので、それで事前に相談を受けて、こういう幅で点数だけではなくて、どこの部分、点数を引いた部分がどこなのかということを確認したうえで、むしろ点数は低いけれどもここはちゃんと、例えばHACCP導入という管理がちゃんとできているということであれば、他の点数が引かれてもオーケーという風なことも細かい内容を見たうえで、採用なさったらどうですか、ということでお話をさせていただきました。 細かいことで申し訳ございません。
議長	他にご質問等ございますか。
議長	議事(2)令和5年度学校給食センターの運営計画についてご承認いただけますか。
全委員	賛成多数で承認

議長	<p>議事(3)その他</p> <p>今回の議事の他に、給食に関して何かご意見やご質問、本日のご感想等ございましたらお願いいたします。</p>
北田委員	<p>本日の資料の中にある給食費の改定ということですが、ご存じだと思いますが、自民党で今年の3月に学校給食費の無償化に向けてということで、そういう発言がありまして、学校給食の無償化ということは、既にその前からいろいろと言われていることで、実際いろいろな自治体を見ますと、学校給食の無償化の実現に向けて動いている自治体もあるようですが、去年の資料を見ますと国からの補助金ということで無償化の時期もあったかと思いますが、私も学校歯科医として、いろいろな学校教育に長年携わってきていますが、教育関係の予算というのは、なかなかこの自治体も厳しいものがあるというふうに思っております。</p> <p>例えば給食後の歯磨き、それから虫歯を予防するフッ化物洗口法に関しても、どうしても県内の自治体を見てもフッ化物に対する負担分の数百円という予算も出るところもあれば出ないところもありますし、特に教育関係の予算というのは、どこも厳しいと感じています。</p> <p>ただ、国も少子化対策とかで、こども家庭庁をつくりまして、中でも総理大臣がいろいろなライフステージに合わせた教育支援という言葉を使いますが、そういう将来的に給食費、たかが月5千円くらいの金額ですが、物価の値上げとか、食材調達とか難しい問題だとは思いますが、無償化の考えとかはございますでしょうか。</p> <p>個人的な感想なんですけど、ご意見を伺いたいと思います。</p>
中島教育長	<p>昨年、地方創生交付金が出て、給食費を無償にしてやれないかという話をしたのが私でして、市の四役が集まって、ではそれでいってみようかということで2学期を無償としました。3学期もそれでいこうかという話をしたんですけど、実際のところ今回は食材の方へ入れていくという形に変えよう。国からお金がかかるというのはタダみたいな感じがしますが、それは実際には国税ですので、私たちが払っているお金です。</p> <p>どこからか湧いてくる訳ではないので、それは丁寧に使わないといけないだろうということで考えています。</p> <p>先ほど最初にお話ししたとおり給食費の無償化いろんな流れがあります。国が費用を出すという話もあって、所沢市も市長はそういうことは考えています。ただどうしようかと考えているんですけど、単独で、市だけで給食費を負担するとなると、先ほど言ったように年間14億円という</p>

<p>中島教育長</p>	<p>ようか。</p> <p>細かいところは私の仕事ではないので、そこまではしていませんけど、おそらく市長同士の会話の中で、そうした話をしているだろう。ただ国が、どういう方向で行くかということで、国が補助金を出すということになれば、市としては、ある程度、財政的に何とかかなと思います。ただ先行して無償化を実施している自治体は、いずれ国が補助金を出すであろうということで、積み立てしているお金を切り崩してやっているのです、もし国が補助金を出さないとすると、今まで貯めていたお金を支出して行って、最後は貯めていたお金が尽きるということになります。</p> <p>無償化になると、当然ながら我々はその無償化された部分で、食材を選んだりしなければならぬので、物の値段が上がっていけば、給食の質が落ちていくことは、食材としてこれ使いたいけど使えないという苦労も出てくるであろうということで、今の形で給食費を負担していただいているから、これくらいのレベルで給食が提供できているということになりますので、なかなか悩ましいところというところですが、ぜひとも市民の方々も、これを議論していただけるといいのかなと思っています。市民の方々の後押しがあれば、我々は動けるということでもあります。ぜひともよろしくお願ひしたいと思っています。</p>
<p>議長</p>	<p>その他に、ご質問やご意見ございましたらお願ひいたします。</p>
<p>議長</p>	<p>本日の議事は以上とさせていただきます。事務局におかれましては、本日の意見を踏まえて、様々な角度から、さらに研究し、所沢市の学校給食のために尽力していただければと思います。</p> <p>活発なご意見ご感想ありがとうございました。</p> <p>これで、議長の任を解かせていただきます。ご協力ありがとうございました。</p>
<p>根来主査</p>	<p>山本会長、ありがとうございました。お席の方へお戻りください。議事については以上となりますので、傍聴の方につきましてはご退出をお願ひいたします。</p> <p>傍聴人退出</p>
<p>根来主査</p>	<p>それでは次に進めます。5の報告事項です。</p>

<p>後藤主査</p>	<p>給食センター再整備について報告いたします。</p> <p>《報告事項》</p> <p>◎学校給食センター再整備について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・第3学校センターが老朽化のため、新しいセンターをPFI方式で建設中 ・名称は「所沢市立第2学校給食センター」、愛称は「トコロんキッチン」 ・令和5年6月末現在の工事進捗率は39.26パーセント ・完成予定は令和6年1月で、完成後に市が引き渡しを受ける。 ・給食の提供開始は令和6年4月で、小学校8校、中学校7校に配食を行う。 ・令和6年2月、3月の2か月間で開業準備期間を設け、調理などのリハーサルを行う予定。 ・令和6年4月から令和21年3月までの15年間維持管理、運営、調理、配送など、すべてを民間委託とする契約を締結している。
<p>根来主査</p>	<p>何かご質問ご意見等ございますか。</p> <p>次の報告事項に進みます。</p>
<p>後藤主査</p>	<p>◎新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・小中学校給食食材費補助事業を実施 ・学校食材費の上昇分を学校に補助（2学期、3学期分） ・事業費の総額 9237万4554円で計上 <p>令和5年6月議会で議決された。</p>
<p>根来主査</p>	<p>何かご質問ご意見等ございますか。</p> <p>次の報告事項に進みます。</p>
<p>手塚主査</p>	<p>◎学校給食費の改定について</p> <p>平成26年に現行の学校給食費に改定して以降、食材費が高騰する中、献立作成の工夫や物資選定の工夫により学校給食費を改定することなく、給食の提供を続けてきたが、近年の物価高騰に伴い給食用食材単価も大幅に上昇しており、現在の給食費では献立の多様性や質、栄養価を維持することが困難な状況となっている。</p> <p>令和4年度と令和5年度は、国の補助金を活用し、給食の提供を行</p>

	<p>ってきたが、次年度以降、国の補助金交付がないことを見込んだ場合、栄養バランスが取れた、質や量が保たれたバラエティ豊かな給食を安定的に提供していくため、給食費の値上げの検討を進めてきた結果、令和6年4月から給食費を改定することに決まった。小学校が月額4210円から4600円へ、中学校が4930円から5500円となる。</p> <p>今後、12月に保護者へ給食費改定の通知を配布する。</p>
根来主査	<p>学校給食費の改定にご意見やご質問等ございますか。</p>
根来主査	<p>先ほどの給食センター再整備について補足の説明がございます。</p>
後藤主査	<p>先ほどご説明しましたが、施設が令和6年1月に完成します。2月もしくは3月に委員の皆さまに施設を見ていただく機会を設けたいと考えていますので、改めて通知いたします。</p>
根来主査	<p>本日の次第の内容は、以上となります。閉会に当たりまして立花副会長よりご挨拶をいただきます。</p>
立花副会長	<p>あいさつ</p>
根来主査	<p>本日は貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。本日いただきました意見を参考にして、今後の学校給食センターの運営、給食施設整備等に当たらせていただきます。</p> <p>これで、令和5年度学校給食センター運営委員会を終了させていただきます。</p> <p>これより、給食の準備をいたしますので、準備ができますまで、ご休憩ください。</p> <p>長時間にわたり大変ありがとうございました。</p>
	<p>以上</p>